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Q：产品销售和新品推出情况
公司主要产品分沱牌和舍得系列，陶醉算在沱牌系列里面，系列酒包括天曲、特曲、优曲、大
曲、柳浪春等系列。今年以来，品味舍得和舍得酒坊销售比较不错，增速在50%-60%左右。今
年的变化主要是沱牌系列酒11月起进行调整，过去的系列酒逐步淘汰，重点推广新产品。新产
品沱牌天曲（市场价150-160元，过去价格比较分散，高的在200元以上）、特曲（120元，和
过去比有提价）、优曲（80元，过去较头曲）、大曲（30-40元）、柳浪春（20元以内）。未来
市场价不会低于20元。沱牌系列酒保持稳定，收入预计和去年同比基本持平。11月起，公司不
再支持老产品销售，引导经销商从老产品转向新产品。

Q：舍得占比
舍得收入占比在60%以上，品味在舍得里面占到50%-60%。其他主要为舍得酒坊和少数定制
酒。舍得酒坊市场价在100-200元左右。

Q：改制后调整
继续采用双品牌战略，延续聚焦战术，改变过去大而全的战略，聚焦优势市场。把营销中心搬
到成都环球中心，对市场把握更快速。对人员进行调整，刘总担任营销公司总经理，吴建总担
任副总，营销区进行更换和充实。沱牌系列酒推出新产品，过去200多个规格，现在规格缩减到
40多个左右。对定制产品和合作产品逐步取消，明年基本要取消。定制产品有30-40个品种，去
年有1个多亿收入。

Q：新产品政策上有倾斜吗
主要提供招商产品，12月份应该有一些效果。目前对系列酒的政策，主要将价位段整体缩短，
把价格带调整到20-150元区间。政策上和老产品相比，包括费用比和现金折扣比等，都没什么
太大的变化。今年以来渠道上要加快下沉，在重点市场精细化运作。

Q：营销团队人数
今年集中在营销公司进行调整。营销团队在500-600人左右，成都大概100多人。比去年多了50-

100人。终端人员进行标准化运作。

Q：天洋进来后，营销人员的激励有变化吗？
今年进行改变，当月奖金当月兑现，加强激励，考核力度也加大，考核方法上考核回款同时，
还要考核新客户开发等。

Q：陶醉、舍得酒坊、天曲价格带重合问题？
品味舍得占领高端市场，中端可能会考虑对陶醉进行调整，陶醉集中在200元左右市场，沱牌系
列酒集中在200元以下。舍得有可能价格会网上走，具体方案未出来。未来考虑价格带要更加清



晰。陶醉在2011-12年运作不错，收入达到7000-8000万元。未来不排除单独继续运作。目前沱
牌特曲在几千吨，在沱牌系列中一直销量比较大，收入占系列里面占到40%-50%。

Q：重点市场情况
人员、资源继续聚焦重点市场，聚焦在中部和北部地区，南部稍微差一些，福建、云南等人员
投入相对较少。重点市场扁平化，可以下城到县市。收入排名前五主要是山东，河北，河南，
浙江，甘肃，川渝等地，基本收入都过亿。东北地区算中等，几千万，吉林还可以。省内主要
在成都、川北等地。重点市场人员占比在50%以上。

Q：费用控制
这几年对费用控制开始加强，市场终端价格有所回升。主要来自于市场管控到位，经销商降价
没有空间。

Q：市场趋势
市场份额提升还有空间。

Q：舍得的价格带
集中定位在500元以下。舍得出厂价398元，费用折扣在30%以内。

Q：收入目标
20亿估计达不到。天洋进来后，对集团进行多元化运作。集团过去主要有金融、文化、地产、
包装材料等业务。

Q：经销商的招商进展
新增几十家经销商，集中在重点市场。目前在500-600多家。经销商和营销人员数量都会逐步增
加。天洋对引进人才非常开放。总体来看，新产品推广还比较顺利，要看明年情况。

Q：人员变动
集中在营销中心总部，聘请专业人员，各个市场都在各片区在优化整合。2015年大区整合，缩
减为7-8个大区，后续又进行一些拆分，目前在10几个大区，大区经理当中更换了几个。

Q：营销人员考核上，产品系列有区别引导吗？
综合考虑吧，还是考核回款为主。

Q：大区经理收入待遇
大区经理做得好，40-50万，一般的可能在10-20万。

Q：管理层变动
有可能，这一届到2017年5月届满。今年主要还是营销团队在调整。

Q：股权激励



现在还没推，还不确定。磨合稳定下来后，明年有可能有一些调整。我们改制后，现在更加灵
活。

Q：明年展望
舍得空间还是有的，500元以下价格带有竞争力，酒质和品牌影响力还可以。未来在新品上的推
广有一些调整和机遇。目标形成大单品。

Q：短期借款和财务费用
短期还是会维持，主要用于基酒和粮食储存。未来现金流改善，会考虑减少借款。

Q：渠道库存
舍得渠道库存周转在1-2月，比较健康。2013-14年库存比较高。

Q：串货管理
搞了二维码，扫下就知道经销商来源，比原来更严格。
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